

La Dépêche Ariège mercredi 22 janvier 2020

réussir en Pyrénées cathares

Le conservatoire d'Atout fruit le long de la voie verte

L'association Atout fruit, présidée depuis 2013 par Paul Coeffard, a son siège administratif à Mirepoix. L'arboriculteur héberge à Gueytes-et-Labastide, dans l'Aude, à une quinzaine de kilomètres, une belle collection de variétés anciennes de pommiers. Passionné par la sauvegarde du patrimoine fruitier local, il est le fondateur de l'association, avec Jean-Marc Lasserre et Claude Fressonnet, qui partagent le même objectif depuis le début de l'aventure.

Il y a bientôt trois ans, ils ont inséré un greffon sur un itinéraire qui va relier le canal du Midi et Montségur, deux fleurons du patrimoine de l'Occitanie. Il s'agit du projet de création d'un conservatoire ouvert de variétés fruitières anciennes sur la voie verte entre Bram et Lavelanet. Et la greffe a pris puisque les conseils départementaux de l'Ariège et de l'Aude ont donné leur accord et offert leur soutien à cette initiative.

Atout fruit a d'abord voulu mettre en valeur les arbres existants, pour la plupart laissés à l'abandon, par un travail de débroussaillage, de taille et de greffage. Solène Callarec, ingénieure agronome, a comptabilisé une quinzaine d'espèces fruitières.

En concertation avec les communes traversées par la voie verte, la plantation de nouvelles espèces et variétés locales a été entreprise. Deux cents plants ont pris racine : noisetiers à Lavelanet, vignes à Camon, poiriers à Laroque-d'Olmes, et bien d'autres espèces dans plusieurs communes des deux départements. L'un des effets attendus de ce conservatoire fruitier ouvert, de par son



A ce jour, deux cents plantations de variétés fruitières ont été réalisées. / Photo DDM.

originalité, est le renforcement de l'attrait touristique de la voie verte.

Des « fruits oubliés » pour conforter l'économie locale

Contribuer au développement de l'économie locale par la réintroduction de « fruits oubliés » est aussi un objectif de l'association : pépiniéristes, producteurs locaux de transformation, restaurateurs, tous pourront

tirer profit des fruits de cette action. Solène Callarec, chargée de mission, et les bénévoles associatifs d'Atout fruit animent des activités pédagogiques auprès du jeune public, des stages sur les techniques de multiplication et d'entretien des arbres fruitiers et la transmission des savoir-faire traditionnels.

Renseignements complémentaires sur le site <http://www.atoutfruit.fr>

SOLÈNE CALLAREC EST CHARGÉE DE MISSION PAR ATOUT FRUIT

Employée depuis 2017, Solène Callarec, avec une formation d'ingénieure agronome, impulse les actions liées au projet de conservatoire des variétés fruitières anciennes sur la voie verte. Son bureau est situé à mi-chemin entre Mirepoix et Lavelanet, sur l'ancienne voie ferrée, à la gare de Chalabre, capitale du Quercorb, où aura lieu l'assemblée générale annuelle, le samedi 25 janvier, à 14 heures. Solène, après un premier contrat à durée déterminée, n'avait pas quitté Atout fruit :

« Entre deux contrats, j'ai effectué une période de bénévolat. J'espère



Près de la gare de Laroque-d'Olmes, de nouvelles plantations sont en prévision en bordure de voie. / Photo DDM.

que le développement de l'association lui permettra de générer les financements pour assurer la pérennité de ce poste. Aujourd'hui, je suis en CDI ». Elle espère le renforcement de la dynamique associative qui a déjà fait ses preuves et sait aussi pouvoir compter sur sa propre énergie. Solène passe avec facilité de la bêche, au pied des arbustes, à la télécommande du vidéoprojecteur pour les actions de sensibilisation ou au clavier de son ordinateur. Elle active les liens avec tous les partenaires, entre autres tâches d'animation et de coordination.